

INTERVIEW DU DIRECTEUR DE L'ÉCOLE RUBAN VERT, M. HARRY H McFAUL

L'École Ruban Vert, un concept unique en Afrique pour une éducation d'excellence

L'École RUBAN VERT de Libreville est construite sur 7 ha, elle emploie 44 professeurs de 18 nationalités différentes, 220 élèves sont inscrits et l'effectif maximum d'une classe est de 15 élèves. Depuis 2013 sa réputation et ses résultats sont hors normes. Cela mérite quelques explications.

Par Anne Marie Jobin



M. Harry H McFAUL, Directeur de l'École Ruban Vert



ECONOMIE GABON+ : M. McFaul, il n'est pas rare qu'une école porte le nom d'une illustre personnalité. La vôtre s'appelle Ruban Vert ? D'où vient ce nom ?

Directeur de l'École Ruban Vert, M. Harry H McFAUL : Comme tous les visiteurs, vous avez certainement été impressionnée, en franchissant les portes de notre école, par cet îlot de verdure qui l'environne, tel un ruban. Nous avons sur le campus de précieuses essences d'arbres de la flore gabonaise, dont l'étude est intégrée au projet pédagogique et nous sensibilisons notre communauté au respect de l'écosystème.

ECONOMIE GABON+ : Est-ce une école unique ou un concept éducatif créé et dupliqué ? D'où vient le processus mis en place ?

Notre principal moteur est l'excellence. Excellence sur le plan académique, excellence dans la relation à l'autre et le respect des valeurs. Pour y parvenir, il me semble important de concilier l'originalité de notre environnement et une inspiration des meilleures pratiques, afin d'être arrimé aux normes internationales. Ruban Vert est une des rares écoles dans notre sous-région à adopter, avec les tout petits, la pédagogie Montessori, centrée sur le respect du rythme naturel et du développement de l'enfant ; ou encore à offrir un véritable enseignement bilingue en français et anglais, des programmes qui associent une solide formation intellectuelle à celle personnelle et sociale, et des diplômes internationaux, tel le Baccalauréat international.

Ce diplôme, reconnu et prisé dans plus de 140 pays, permet un accès facilité aux meilleures universités du monde. Nous avons fait le choix d'une école ouverte sur la nature, la technologie, les sciences, les langues, les arts, le sport... En somme, un lieu de vie qui allie bien-être, savoirs, savoir-être et créativité pour permettre à l'enfant de se construire et

pouvoir relever, avec fierté et assurance, les défis de demain.

ECONOMIE GABON+ : Etes-vous subventionnés par l'Etat ou êtes-vous une école privée ?

L'École Ruban Vert est une initiative privée, née de la volonté d'un groupe d'actionnaires visionnaires et convaincus qu'une éducation de qualité est le moteur de tout développement. Particulièrement en Afrique où les futures générations devront être capables d'être compétitives dans un monde hyper connecté.

DE 30 ÉLÈVES EN 2013 À PLUS DE 220 EN 2017

ECONOMIE GABON+ : Combien d'élèves sont-ils inscrits ? Le nombre est-il croissant depuis l'ouverture ?

Lorsque l'école a ouvert ses portes en octobre 2013, il y avait 30 élèves. Aujourd'hui, nous avons un peu plus de 220 élèves. Pour nous, c'est une belle progression. Vous savez, dans le monde francophone, le système international n'est pas très connu et l'on a toujours quelques appréhensions face aux nouveautés. Mais notre renommée s'établit au fil du temps et nos meilleurs ambassadeurs sont nos élèves et leurs parents.

ECONOMIE GABON+ : Comment est composé le corps enseignant ? Comment les recrutez-vous ? Quelles sont leurs particularités ? Combien de nationalités représentées ?

Nous sommes une école internationale, et la communauté de Ruban Vert, élèves comme enseignants, est le reflet de ce cosmopolitisme. A côté des Gabonais, nous avons une quinzaine d'autres nationalités et nos enseignants viennent de tous les continents. Cette diversité participe aussi à l'ouverture d'esprit de nos élèves, qui apprennent à découvrir et accepter l'autre dans sa particularité. Le critère de recrutement est,

comme vous pouvez l'imaginer, fondé sur les compétences. Pour une école d'excellence, il faut des enseignants bien formés, expérimentés, motivés et porteurs de nos valeurs.

L'EFFECTIF PAR CLASSE LIMITÉ À 15 ÉLÈVES

ECONOMIE GABON+ : Combien d'élèves avez-vous par classe ? Quelle est la proportion de garçons et filles par classe ? Quelle est la proportion des élèves nationaux et internationaux ? Quel est le taux des résultats au BAC ? A partir de quel âge acceptez-vous les enfants ?

L'effectif par classe est limité à 15 élèves mais il arrive que nous ayons des classes ou des cours avec un nombre inférieur d'élèves. Je pense que le problème de parité n'est pas pertinent ici. L'école est ouverte à tous les enfants, filles ou garçons, à partir de 3 ans. Les élèves gabonais représentent un peu plus de 40% de l'effectif. Nous ne faisons pas de discrimination, si ce n'est par les compétences. En effet le programme du bac international est exigeant et demande que les élèves soient motivés et appliqués ; d'où l'importance des tests et entretiens individuels avant toute inscription.

Pour ce qui est des examens, avec seulement 4 années d'existence, nous n'aurons notre première promotion de bacheliers internationaux qu'en 2018. Cependant, les résultats de nos élèves aux évaluations annuelles auxquelles prennent part de nombreuses écoles internationales, ou encore ceux obtenus au IGCSE, avec 100% de réussite, laissent présager un franc succès.

ECONOMIE GABON+ : Expliquez-nous votre process. Imposez-vous des horaires particuliers ? Enseignez-vous des matières particulières ?

En tant qu'école, nous n'aimons pas trop le terme « process ». À l'ERV, les cours débutent à

7h30 et se terminent à 15h30. Ensuite prennent place les activités extra scolaires jusqu'à 16h30. Les élèves doivent choisir des activités différentes chaque semaine pour découvrir et développer leurs potentialités, parfois méconnues. Nous disposons de multiples équipements sportifs et offrons des activités comme la danse, la gymnastique, le handball, le basketball, le football, le tennis. La lecture est vivement encouragée et certains préfèrent explorer la richesse de la bibliothèque, jouer d'un des nombreux instruments de musique mis à leur disposition, ou simplement profiter librement des espaces verts.

ECONOMIE GABON+ : Votre école est-elle réservée à l'élite, aux expatriés ? Les élèves peuvent-ils être boursiers ?

Comme je l'ai déjà dit, la discrimination est à l'encontre de nos valeurs. Notre école est ouverte à ceux qui le désirent et qui adhèrent à notre programme. Bien sûr, l'éducation internationale a un coût. C'est pourquoi chaque année, l'école propose un programme de bourses, totales ou partielles en fonction des revenus des parents, pour permettre aux enfants issus de milieux socialement défavorisés mais ayant un très bon dossier scolaire de poursuivre leurs études à Ruban Vert. Actuellement, près de 20% de nos élèves bénéficient de bourses d'études. C'est ça l'égalité des chances, celle fondée sur le mérite !

FAIRE DE L'ÉCOLE RUBAN VERT UNE MARQUE DE RÉFÉRENCE AU NIVEAU PANAFRICAIN

ECONOMIE GABON+ : Innovez-vous à chaque rentrée ? Si oui dans quel domaine pour 2017/2018 ?

Nous nous efforçons d'offrir à nos élèves de nouveaux programmes pour leur permettre de développer leurs compétences et ainsi les préparer au monde du travail. La grande innovation de cette nouvelle année académique est la mise en place de cours de robotique, avec la conception et la réalisation de robots. Le secteur de la robotique se développe à une si grande vitesse qu'il concerne aujourd'hui la plupart des secteurs d'activités, et même le grand public, avec la robotique domestique. Nos élèves ne peuvent demeurer en marge de cette prouesse technologique. Leur initiation à la programmation informatique contribue à amplifier le plaisir d'apprendre et à développer les compétences du travail d'équipe.

ECONOMIE GABON+ : Quels sont vos objectifs majeurs et à quel terme ?

Notre objectif à court terme est, dans cette recherche permanente d'excellence, de consolider notre système éducatif par des partenariats et des programmes d'échanges avec d'autres écoles qui partagent nos exigences et nos valeurs, puis de permettre à un plus grand nombre d'élèves de bénéficier de notre enseignement et de nos infrastructures. A moyen terme, nous voulons faire de l'École Ruban Vert une marque de référence au niveau panafricain et ouvrir d'autres campus comme le nôtre sur l'ensemble du continent, pour permettre à la jeunesse africaine d'être compétitive au niveau mondial ■